

Türkischstämmiger neuer Leiter von CIBEDO



Timo Güzelmansur (35), türkischstämmiger katholischer Theologe, ist seit Februar neuer Leiter der Christlich-Islamischen Begegnungs- und Dokumentationsstelle (CIBEDO) in Frankfurt am Main. Güzelmansur ist seit 2006 Wissenschaftlicher Mitarbeiter der Arbeitsstelle der

Deutschen Bischofskonferenz für christlich-muslimische Angelegenheiten und hatte diese seit September bereits kommissarisch geführt.

Timo Güzelmansur stammt aus einer alevitischen Familie in Antakya, dem biblischen Antiochien am Orontes. Er kam 1999 nach Deutschland um eine pastorale Ausbildung zu machen. Zuerst lernte er Deutsch, studierte von 2000 bis 2005 an der katholisch-theologischen Fakultät der Universität Augsburg und an der päpstlichen Universität Gregoriana Theologie. Von 2006 bis 2011 hat er ein Promotionsstudium an der Phil.-Theol. Hochschule der Jesuiten Sankt Georgen in Frankfurt am Main absolviert und mit einer Arbeit über die Glaubensgrundlehren der anatolischen Aleviten im Fach Dogmatik promoviert.

Frankfurt/Bonn, März 2012

Kurzinformationen über CIBEDO:

- CIBEDO bedeutet: "Christlich-islamische Begegnungs- und Dokumentationsstelle" und ist die Fachstelle der Deutschen Bischofskonferenz mit der Aufgabe, den interreligiösen Dialog zwischen Christentum und Islam und das Zusammenleben von Christen und Muslimen zu fördern.

- Gegründet 1978 als Einrichtung der Weißen Väter, arbeitet CIBEDO heute eng mit der bischöflichen Unterkommission für interreligiösen Dialog und den Beauftragten der Diözesen zusammen, die sich um interreligiöse Begegnung bemühen.

- Die Fachstelle gibt eine vierteljährliche Zeitschrift: "CIBEDO-Beiträge zum Gespräch zwischen Christen und Muslimen" sowie die neue "CIBEDO Schriftenreihe" (über aktuelle theologische Fragestellungen des christlich-islamischen Dialogs) heraus.

- CIBEDO unterhält eine umfassende Bibliothek zum Thema christlich-islamischer Dialog mit über 12.000 Bänden.

- Die Fachstelle organisiert Tagungen und Fortbildungen zur Qualifizierung von Pastoralen Mitarbeitern, Erzieherinnen etc. für den Dialog.

- Der Kirche ist aufgetragen, den interreligiösen Dialog "mit Klugheit und Liebe" zu führen. So steht es auch im Logo von CIBEDO.